

tracion ó estafeta de correos mas cercana, en pliego cerrado y sellado, en cuya cubierta certificarán de su contenido dos de los Interventores de la mesa con el Visto Bueno de su Presidente, dirigido al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion. El Administrador de Correos dará recibo, con expresion del día y hora en que le fué entregado el pliego. Asi mismo los respectivos alcaldes de los distritos electorales de Tafalla, Pamplona, Huarte-araquil y Tudela darán inmediatamente conocimiento á este Gobierno una vez terminada la eleccion del resultado de la misma.

4.º El escrutinio general se verificará en la forma prevenida en el cap. 3.º, tit. 4.º de la ley electoral para Diputados á Cortes, el miércoles 17 del próximo mes de Setiembre. Los respectivos Presidentes de las Cabezas del Distrito electoral se servirán darme cuenta inmediata del resultado del escrutinio general.

¿Qué pasa en Filipinas?

En un artículo que con este epígrafe publicamos, un diario madrileño copiamos los siguientes párrafos:

«Dos correos de Filipinas han llegado la semana pasada. Mientras los periódicos de Manila, oficiosamente aseguran que la calma y la tranquilidad reina en todo el archipiélago, las noticias privadas ratifican, sin embargo, la gravedad de las ocurrencias de que hicimos mérito en nuestro artículo anterior.

En esta alternativa, de la duda y de la incertidumbre formulamos de nuevo nuestra pregunta:

¿Qué es lo que pasa en Filipinas?

Ahí la alarma crece; la desconfianza y el pánico cunde en el ánimo de aquellos insulares; no hay paz ni sosiego ni garantía de seguridad personal. Que el orden social está en aquel territorio hondamente perturbado, pruébanlo esas prisiones de un sin número de personas de la alta sociedad de Manila y provincias sin que se sepa las causas que han motivado esos encarcelamientos y la ingerencia de la comision militar que entienden en esos procesos.

Grave debe ser el origen de estos disturbios cuando las prisiones continúan, cuando se encarcela á padres de familia de intachable, cuando se abren procesos á abogados, á vecinos ilustrados y propietarios riquísimos.

Sólo un delito político, y un delito grave puede ocasionar estos extraños procesos; pero si ha corrido peligro la integridad de la patria en aquellas provincias, ¿cómo es que el gobierno del archipiélago no se ha apresurado á dar cuenta al de la Metrópoli, y éste á la nación por medio de sus órganos? ¿Cómo es que la prensa de Manila ha permanecido muda y silenciosa ante este estado de cosas, cuando por aquel se sabe hasta los ladrillos del peño del vecino? ¿Se pretende fraguar ó se ha fraguado algo que debe permanecer entre sombras?»

España y Marruecos.

Parece que la seguridad de la plaza de Melilla corre riesgo, y peligro constante sus moradores.

Lean, si no, el siguiente telegrama, que dirige á *El Día* el Sr. Jimenez.

«Crece la hostilidad de la káfila fronteriza contra esta plaza. El Bajá ha prohibido la introduccion de lena.

El Brigadier Gobernador exigió del Califa la revocacion de la orden de que se hiciese fuego

contra mi persona. El Califa fijó un plazo que espiró sin que aquél diese satisfaccion.

Segun confidencias, la orden de hacer fuego contra mí se hizo extensiva á todos los habitantes de Melilla que salgan.

Sigue la nexplicible prohibicion de hacer embarques en Melilla.»

¿Cómo se entiende eso? pregunta *La Fe*.

¿Es que los marroquíes han roto ya el tratado de Wad-Ras?

¿Es que la influencia española en Africa ha desaparecido?

¿Qué hace el Gobierno y qué hace el gobernador de aquella plaza para imponer el respeto debido á aquellas kabidas y principalmente al bajá, representantes en el campo fronterizo de la autoridad del Emperador?

Hé aquí un nuevo paso que dá España en órden á la influencia é importancia que por derecho propio debe ejercer en Marruecos.»

Los bienes de la Propaganda.

El Gobierno italiano ha comenzado á realizar la venta de los bienes de la Propaganda Fide. Es un verdadero reto lanzado al mundo civilizado. El Quirinal no tiene en cuenta para nada las protestas del orbe católico. Este atentado justifica las palabras pronunciadas el domingo último por Leon XIII en la recepcion íntima dada en el Vaticano con ocasion de la fiesta de San Joaquin. «La situacion del Papa, dijo Leon XIII, es tal como hoy la definió Pio IX, *sub hostili potestate constitutus*» n boca de un Pontífice tan moderado como Leon XIII, estas palabras dicen mucho. Prueban que la hora de la reconciliacion del Quirinal con el Vaticano no está cercana todavía.

La estatua del general Concha.

El Universal, de Sevilla publica estos curiosos datos respecto á la estatua equestre de bronce del marqués del Duero, que se acaba de fundir en aquella capital.

El escultor, Sr. Aleu, fué el encargado de ejecutar la figura que habia de servir para construir el molde y la fundicion de artillería de Sevilla se encargó de realizar el proyecto. En la actualidad se está pulimentando esta grande figura, de una sola pieza y de doble tamaño que el natural, en cuya fundicion se han empleado varios crisoles y cubiletos é invertido 6.700 kilogramos de bronce.

Su espesor es de veinte milímetros. La figura del general, fundida aparte de cintura arriba, tiene gran parecido. El transporte de la estatua á Madrid, para su colocacion en el paseo de la Castellana, se hará por la carretera, mediante una locomotora para vías ordinarias. Para el pedestal se han fundido dos planchas: una representa la entrada de Concha en Oporto en 1846; la otra el momento en que, mortalmente herido, le colocaron en el caballo sus ayudantes y unos soldados.

Las próximas fiestas reales en San Sebastian.

Una carta de aquella capital comunica estas noticias acerca de los preparativos que tanto el ayuntamiento como la diputacion proyectan con el objeto de recibir dignamente á SS. MM.

«Se prepara una originalísima iluminacion, por estilo de las que se usan en Bohemia, y que consisten en perfilar la silue-

ta de los montes con farolillos á la veneciana.

Aquí el lugar escogido es la cordillera de Monte-frio (Igueldo) en una extension de dos kilómetros, y en mitad de cuya falda se colocará una inscripcion que diga: «¡Viva Alfonso XII!» y que ocupará un perimetro, entre zarzas, hondonadas y árboles, de 830 metros, y cada letra tendrá 50 de diámetro.

Esta iluminacion, vista desde la ciudad y á una distancia aproximada de dos kilómetros, será de un efecto sorprendente.

Para complemento y como corona nueva tambien se piensa en una soberbia corona de dimensiones colosales, colocada sobre el macho del castillo de la Mota y que, iluminada, parecerá suspendida en el espacio.

El andamiaje tendrá una altura de 18 á 20 metros. Alumbrada espléndidamente la ciudad con multitud de mecheros de gas y profusion de faros eléctricos, nuestro ayuntamiento ha creído que será lo mejor presentar la iluminacion que he descrito.

Otro de los proyectos es ofrecer á SS. MM. una fiesta típica, de puro carácter local, consistente en un buen partido de pelota con los mejores jugadores del país; una comparsa de jardineros, la que tanto gustó en las fiestas del Carnaval, pero con la variante de que será ejecutada por niños: un himno alusivo y de bienvenida cantado por alumnos de la Academia de música y acompañados por la banda de ingenieros, y por final el clásico *cecenyusco* (toro) de fuego, que como sabrán ustedes, consiste en un toro de carton rodeado de cartuchos de fuegos artificiales que van quemándose á medida que es corrido por un hombre que lo lleva á cuestas.

Habrá funcion de gala en el teatro del Circo con la compañía del teatro Lara, corral de toros, seis Veraguías con *Frasquito* y *Currito* probablemente, y dos banquetes oficiales dados el uno por el ayuntamiento y el otro por la diputacion.

Esta corporacion trata con tal motivo de inaugurar su magnífico palacio, que es realmente una obra de arte.

Segun se dice, S. M. visitará Irún, Fuenterrabía, Rentería, Pasages, el monte de San Marcos y Hernani.»

Exterior.

Inglaterra.

Anuncia la *Pall Mall Gazette* que se ha formado una sociedad para pedir la supresion de la Cámara de los Lores, sociedad que se denomina: «Liga popular para la abolicion de la cámara legislativa hereditaria.»

El Sr. Wilfredo Lawson, miembro de la Cámara de los Comunes, ha aceptado la presidencia de la Liga.

El Comité ejecutivo ha tomado los acuerdos necesarios para empezar inmediatamente una activa campaña en Londres, organizando sesiones públicas y conferencias. A fines de Setiembre se empezará á agitar Escocia durante la excursion del Sr. Gladstone.

Rusia y China.

Telegramas de San Petersburgo anuncian que las poblaciones chinas del territorio ruso del Amur, se muestran un tanto inquietas, habiendo estallado ya algunos motines. Conviene advertir que ese territorio forma, por sus producciones de toda especie, por sus puertos sobre el mar Pacífico, por la constitucion de su suelo y por la importancia del caudaloso río Amur que lo atraviesa, una de las regiones de la Rusia asiática que más atención merecen al gobierno de San Petersburgo, que la re-

ció de manos de la China hace poco más de treinta años. Segun parece los anti-fiestan ahora abiertamente sus tendencias separatistas, a las cuales parece que no es del todo ajena la corte de Pekin. En los círculos políticos y militares rusos estas noticias han producido bastante sensacion á pesar de que nadie duda de la posibilidad de reprimir el movimiento, máxime en las circunstancias actuales, esto es, teniendo Rusia bastantes fuerzas en Asia y estando China empeñada en una guerra con Francia.

Los ingleses en Africa.

A pesar de todas las negativas oficiales, el gobierno inglés activa los preparativos para apoderarse de las posesiones egipcias del Mar Rojo y del Golfo de Aden.

El gobernador de Aden ha nombrado ya un representante en Berber, el cual se encuentra ya en el puerto de esta ciudad á bordo del cañero *Rouger*. Además el cañero el *Arab* ha partido para Zeila con 300 hombres de tropas indias que ocuparán las plazas.

En Aden se prepara un cuerpo expedicionario de 6.000 hombres, compuesto de infantería, caballería y artillería, que ocupará Harar en Setiembre.

Los nihilistas.

Segun anuncia «*Le Gaulois*», se ha descubierto otra conspiracion contra el czar.

Los conjurados eran varios jefes de la marina rusa que se proponian apoderarse del emperador por medio de un atrevido golpe de mano.

El czar pasa una parte del verano en su castillo de Peterhoff, frente á la tortaleza de Cronstadt. Junto al palacio hay siempre un buque de guerra á disposicion del soberano.

Los oficiales de este buque fueron los que concibieron la idea de apoderarse del czar, ya haciéndose una noche dueños del palacio de Peterhoff, ya cuando el emperador se embarcase en el buque. Su propósito era exigir la abdicacion del czar, y, caso de que se negase, matarlo.

Contaban con la juventud del principe heredero, Nicolás Alejandrovitch, que tiene ahora diez y seis años, con su inexperiencia y con el terror que la inspirarian la muerte violenta de su padre y de su abuelo, para conseguir de él que dotase al imperio con una Constitucion y un Gobierno liberal.

Los oficiales contaban con la impunidad, una vez logrado el éxito, y con un porvenir brillante, recordando al asesinato del czar Pablo I, que fué nombrado conde del imperio por Alejandro I.

La conspiracion, segun «*Le Gaulois*» ha sido descubierta por un marinero á quien los oficiales querian afiliar á su proyecto.

Los culpables están presos y serán condenados á muerte, pero el czar piensa conmutar la pena por la de destierro á la Siberia.

Noticias del cólera.

Telégrama de la Direccion general de Sanidad (12 de la noche del 27 de Agosto):

«De los partes recibidos hoy de las autoridades de toda España, resulta que en Murcia y en Alicante hay algunos enfermos de intermitentes perniciosas, y en Artesa de Segre (Lérida) algunos de cólicos malignos. Las autoridades respectivas de acuerdo con las juntas de Sanidad han tomado las disposiciones convenientes.»

da con esta respuesta, ¿cómo podéis pretender que divagais, Mr. Dick, cuando tenéis el logario más agudo que punta de alfiler? Así, aquí tenéis al hijo de David Copperfield, y voy á preguntaros una cosa: ¿qué debo hacer con él? —Que ¿qué hareis con él? dijo Mr. Dick en voz baja, rascándose la oreja.

—Si, replicó mi tía con aire grave y levantando el dedo índice. Vamos, habla, necesito un buen consejo.

—Pues bien, si fuese que vos, dijo Mr. Dick examinándome y pareciendo reflexionar; pues bien...

Vacílo; pero despues de haberme mirado de nuevo, pareció como inspirado de una idea repentina y añadió vamente:

—¡Le haria lavar!

(Se continuará.)

mente todo lo que debía haber sufrido, y echándome á llorar, creí que vertí todas las lágrimas que se habian acumulado en mí desde hacia una semana.

Mi tía, cuya mirada fija en la mía solo expresaba la sorpresa más singular, no pudo contenerse á la explosion de mi dolor; alzóme vivamente del suelo, me cogió y llevó á la casa. Una vez que llegamos á la sala, su primer cuidado fue abrir un gran armario, de donde sacó diferentes botellas, y me hizo beber algunas gotas de todas ellas. Se me figura que las cogió á la casualidad, pues tragué sucesivamente tres ó cuatro veces agua de anís, salsa de anchós y vinagre.

Como estos cordiales no bastaban para calmar mis sollozos, que se habian vuelto de repente convulsivos, mi tía, asustada, me acostó en el sofá con un chal debajo de la cabeza y su propio pañuelo debajo de los pies, temiendo que no ensuciase demasiado los muebles. Hecho esto, fué á sentarse al lado de la ventana y se puso á exclamar durante veinte minutos lo mismo, sin decir otra cosa:

—¡Misericordial! ¡Misericordial!

Por último, llamó y vino la criada.

—Juanilla; le dijo mi tía, subid á casa de Mr. Dick, y suplicadle que baje, porque deseo hablarle.

La criada se quedó sumamente asombrada al distinguirme extendido sin movimiento sobre el sofá, pues apenas me atrevia á moverme, temiendo desagradar á mi tía; pero fué á cumplir con su encargo. Miss Betsy, con las manos en la espalda, se paseaba de arriba á abajo en el salon, hasta que entró el personaje que habian mandado buscar.

—Mr. Dick, le dijo mi tía, no hagais el loco, puesto que nadie sabria ser más sensato que vos cuando los queréis. Todos lo sabemos; no hagais pues el loco.

Entonces el recién venido tomó un aire serio y me miró de un modo conveniente.

—Mr. Dick, le preguntó entonces mi tía, antes de ahora me habeis oido hablar de David Copperfield?... No pretendais haberlo olvidado, pues vos y yo sabemos perfectamente que tenéis muy buena memoria.

—David Copperfield respondió Mr. Dick, que no parecia acordarse perfectamente; ¿Da-

vid... Copperfield? ¡Oh! sí... ciertamente, ¡David!

—Pues bien, aquí tenéis á su hijo... su hijo... que se pareciera muchísimo á su padre si no se pareciese tanto á su madre.

—¿Su hijo? ¿el hijo de David? ¿Es posible!

—Sí, continuó mi tía, y por cierto que ha hecho una linda cosa! escaparse de Londres donde estaba. ¡Ah! ¡su hermana, Betsy Trotwood, jamás se hubiera escapado!...

Mi tía meneó la cabeza con la expresion de la firme conviccion sobre el carácter y conducta de aquella hermana que jamás habia existido.

—¡Ah! ¿creéis que no se hubiera escapado nunca? dijo Mr. Dick.

—Que Dios os bendiga, señor Dick, y á mi tambien, añadió mi tía con cierto despecho. ¿Me contradecís eso ahora? Hubiese vivido con su madre, y nos hubiéramos querido mutuamente. Nada; respondíme en nombre del cielo, ¿por que se habria escapado la hermana de este niño, y para ir á dónde?

—A ninguna parte, respondió Mr. Dick.

—Pues bien, añadió mi tía un tanto calma-

Noticias de Francia: Telegrafia el cónsul de Marsella que en las últimas 24 horas han ocurrido en aquella capital 4 defunciones del cólera...

En Italia, nuestro ministro plenipotenciario comunica á las 5 y 25 de la tarde, que la "Gaceta oficial," anuncia en las últimas 24 horas las siguientes noticias del cólera:

En Spezia, provincia de Génova, 17 defunciones; en Nápoles 8 casos y 2 defunciones, en Bolonia 5 casos. En la provincia de Aguilá 2 casos en la de Parma 4 casos y 3 defunciones, en la de Pisa 6 casos y 3 defunciones.

Consul en Belogne anuncia que anoche se presentaron los primeros casos de cólera en aquella provincia, ocurriendo Sagoza Montano y 3 en la de Pazetto. El cónsul en Génova participa además del número de fallecimientos en Spezia que menciona la "Gaceta oficial," de Roma las siguientes noticias: Provincia de Bergamo, Cornasco, Osio, Pellegrin, Asme, Zogno, Paladino, un caso en cada localidad, Hemna 2 y en la provincia 6 defunciones.

Socorros.

La Diputación, en sesión de hoy, y en virtud del encargo que S. M. el Rey (q. D. g.) se dignó confiarle para que fuese repartida en la forma que se estimara conveniente la cantidad de 1.500 pesetas entre varias de las personas que por su falta de recursos habian solicitado de S. M. algun socorro, ha acordado distribuir la expresada suma en la forma siguiente:

Table with 2 columns: Nombres de los solicitantes, PESETAS. CS. Lists names like Miguel Iroz y Menita, Micaela Dobal, Eustaquia Ojer, etc., with corresponding amounts.

Y se publica este acuerdo para conocimiento de los interesados, y con el objeto de que puedan presentarse desde luego á hacer efectivas en la Tesoreria provincial lrs cantidades que se les han concedido.— Pamplona 28 de Agosto de 1884.—Con acuerdo de S. E.—P. A. del Secretario, Juan Lapiédra, interino.

Gacetillas.

Cero y van cinco. Esto es, hoy no tenemos carta de Madrid, y son ya cinco las que nos han faltado en el presente mes.

Como se ve, no podemos quejarnos: el servicio de correos es inmejorable y no se puede pedir ni esperar más.

Como ayer anunciamos, hoy á las once se celebrará en la parroquia de San Saturnino la función de aniversario por el alma del que fué nuestro amigo D. Pedro Mazuelas (Q. E. P. D.)

¿Qué ocurre en la frontera?

No podemos decirlo concretamente; pero hay motivos para creer que por personas constituidas en autoridad se ha cometido algun abuso mayúsculo. De esto es prueba el que el Sr. gobernador civil de la provincia haya creído conveniente en ir allí como delegado para formar el expediente oportuno al celoso secretario Sr. Esquirol.

Con esta resolución del gobernador civil, que no dudamos será acertada, se conseguirá averiguar detalladamente lo ocurrido.

Lo que se dice de público es que por la sección de frontera comprendida entre Burguete y Roncal penetraban libremente ganados franceses, burlándose la vigilancia del cordón sanitario y con el consentimiento y aun la cooperación de algunas autoridades.

Ha sido nombrado canónigo de la catedral de Zaragoza el joven é ilustrado sacerdote D. Tomas Palacios, de esta capital; y su hermano el ingeniero D. Pedro ha sido destinado á la comision del mapa geológico de España. Felicitamos á ambos señores y á su familia.

En la iglesia parroquial de San Agustin se celebrarán hoy, en sufragio del alma de D. Miguel Sarasate, solemnes exequias dispuestas por la sociedad Santa Cecilia.

En la madrugada del 25 del actual, una cent. lla redujo á cenizas la casa llamada Telleguñenea del lugar de Aspiroz, sin que hayan podido salvar nada de sus viviendas los cuatro individuos que la habitaban. No ha habido que lamentar desgracias personales.

El mismo dia á las 6 de la tarde en el término de las Vigas, jurisdicción de Lodosa, fué muerto por una exacción el sugeto José Gonzalez Alcalde, vecino de dicha villa.

Noticias que recibimos del gobierno de provincia, confirma la que damos mas arriba sobre los abusos cometidos en la frontera. En el coche de Burguete salió ayer con direccion al valle de Aezcoa el activo secretario del gobierno civil Sr. Esquirol para instruir expediente sobre lo ocurrido.

Nos parece acertada la resolución tomada por el Sr gobernador civil y esperamos que el señor Esquirol aclare á los hechos y se impondrá el castigo que merezcan.

Por no haberse reunido suficiente número de concejales no pudo celebrarse ayer la sesión de ayuntamiento.

Dice un periódico que en el Congreso de Higiene que se celebra en estos momentos en el H. ya llama mucho la atención la presencia del Dr. Jucros y, comisionado por el gobierno otomano para explicar que la religion de Mahoma esta de acuerdo en absoluto con las reglas de higiene, y que el sultán desea que se haga público este hecho en Europa. Pues enterados.

Acerca de las riquezas de Chinas el Journal de Bordeaux publica los siguientes curiosos datos: «Hacia 1881 los duros columnarios españoles habian sido acaparados por China, y costaba gran trabajo á los comerciantes hacer aceptar otra moneda.

Los duros españoles eran machacados para impedir que saliesen de China, siguiendo una antigua costumbre. Calcúlese la enorme cantidad de metalico que habrá en un país que solo consume sus productos y guarda desde hace siglos toda moneda que recibe.»

Si los franceses encuentran alguno de estos depósitos de dinero, es seguro que no tardará el metalico en volver á la circulación.

«La Correspondencia» de ayer dice lo siguiente: «Ha sido pedida la mano de la señorita doña Soledad Menos de Ezpeleta, hija de la condesa viuda de Guendulain, para el marqués de Guirior, secretario de la legacion de España en Rumania.

La boda se verificará en el próximo Noviembre.»

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden, que en breve publicará la Gaceta, concediendo en el reenganche á los sargentos del ejército mayores ventajas que las que hoy disfrutan.

Higiene de la semana. Las temperaturas caniculares van en decadencia; pero la presión atmosférica, inferior ahora á la media anual, produce una languidez que no basta á contrapesar el descenso del termómetro. Conviene, por lo tanto, continuar en el uso de

los baños frescos y no extrema el ejercicio, procurando no permanecer largo tiempo sentados en los paseos durante la noche.

Teniendo cuidado de elegir frutas bien maduras y no comiéndolas con exceso, es inútil asociarlas á las comidas, para que los jugos y sustancias excitantes que contienen favorezcan la digestion de los demás alimentos.—(De La Higiene.)

Escrófulas, Raquitismo de los niños. Inapetencia, blandura de carnes, padecimientos de la vista por linfatismo: se evitan corrigiendo y curan con el «Vino lodado de Quina de Orive», de exquisito gusto y que lo toman los niños con gran placer, como un dulce. Sustituyón con ventaja al aceite de hígado de bacalao; porque jamás produce diarreas ni estropea el estómago como lo hace el aceite. Exigir la marca de fábrica. De venta en Pamplona Farmacia de Colmenares y Buldain.

Cultos religiosos.

Viernes: La Dégollacion de San Juan.

En San Saturnino: Sigue la novena de Nuestra Señora del Camino, siendo á las nueve de la mañana rezada después de celebrar una Misa también rezada, y á las siete y media de la tarde con gozos y salve cantada concluyendo con el Santo Rosario.

En San Lorenzo: Al oscurecer se rezará la corona dolorosa y á continuación se cantará la salve y Staba Mater.

En San Agustín: Cuarenta horas, se espandrá S. D. M. á las cinco y media de la tarde y se reservará á las siete y media concluyendo con el Santo Rosario.

En San Fermín de Aldapa. A las siete de la tarde sigue la novena del Inmaculado Corazon de Maria con gozos cantados y plática.

Mercados.

Table with 3 columns: Trigo nuevo, Avena, Habas duras, Doble decálitro, Robo. Lists prices for various goods.

Anuncios preferentes

Anuncio interesante

Venta de casas en Pamplona.

El dia 2 de Setiembre próximo, á las once de la mañana y en la Notaria del que suscribe calle mayor, núm. 99, se procederá á la venta en subasta de las casas número 44, 45, 46 y 47 de la Plaza de la Constitución que forman un grupo y un lote, y de la núm. 1 de la Plaza Consistorial que forma otro lote, bajo los tipos y condiciones de que en el acto se dará conocimiento á los concurrentes.

Para aspirar al primer lote, será necesario depositar previamente en poder del suscribiente cinco mil pesetas, y dos mil para aspirar al segundo. Pamplona 6 de Agosto de 1884.

Leandro Nagore.

PINTOR.

Ablo Arteta, calle de Caldererías núm. 8, Pamplona.—Se pintan y empapelan habitaciones en liso y decoración.—Se pintan y retocan cuadros al oleo, y se venden colores preparados de todas clases.

ESMERO. PUNTUALIDAD. ECONOMIA

Por si viniese el cólera.

Método curativo, infalible que dá á luz su verdadero autor D. Segundo Sienz Yoldi; precedido de la historia de los hechos, y felices resultados obtenidos en varios pueblos de la ribera de Navarra y Castilla en el año 1855.

Se halla de venta en la libreria de don Santiago Alonso, calle de Bolserias número 14, Pamplona, al precio de 4 reales, como tambien la Guia oficial de los ferro carriles de España y del extranjero á 50 céntimos de peseta.

VENTA DE CASA EN PAMPLONA

A las once de la mañana del dia 1 de Setiembre próximo vendiendo tendrá lugar la venta, en pública y extrajudicial subasta, de la casa núm. 2 de la calle de San Lorenzo de esta ciudad bajo el precio de trece mil quinientas pesetas.

La subasta tendrá lugar en la Notaria de D. Juan Miguel Astiz, calle de los Martires de Clirauqui (antes San Anton) núm. 1 piso 2º, donde se enterará de la documentacion de finca.

Trigo

Los que deseen hacer acopios de trigo, podrán adquirir este artículo, en clase superior, por mayor y menor, á los precios corrientes del mercado en los almacenes del Siglo calle Nueva núm. 80.—Pamplona.

Esta casa se encarga tambien de la compra de toda clase de granos en comision.

LEY PROVINCIAL

vigente y disposiciones electorales para la de Diputados provinciales, division de distritos en Navarra, etc.

Se vende en la Administracion de El Auxiliar Zapateria 18.—Ejemplar 1'50 pesetas.

CAMPION HERMANOS, PAMPLONA.

Cocinas económicas: estufas: bateria de cocina de todas clases: asadores mecánicos: máquinas para picar y para prensar carnes: prensas para copiar cartas: cuchilleria fina y ordinaria: navajas para bolsillo y para afeitar, tijeras para costureras, para sastres: para peluqueros, para esquilas y para podar: máquinas para afeitar: agujas supericres para coser: herramientas para carpinteros y cerrajeros: limas: cerrajeria de todas clases: clavos, puntas de Paris, tornillos: cafeteras de varios sistemas: escobones, cepillos, plumeros: lámparas, candeleros, candelabros, arañas de bronce y de cristal: efectos para Iglesias: perfumeria fina: anteojos: petacas, carteras, portamonedas: veladores: estatuas: jarrones: flores artificiales: acordeones: instrumentos músicos: estuches para cirugía é instrumentos sueltos: estuches para dibujar, etc., etc.

SOCIEDAD ANÓNIMA

«LA NAVARRA.»

En la Junta general extraordinaria de accionistas de esta Sociedad celebrada el dia 3 del actual, en la que se hallaban representadas 1.474 acciones, se acordó por unanimidad realizar un desembolso de 25 p. del capital Social con objeto de reconstruir la fábrica de papel, cuya cantidad será amortizada con los primeros beneficios de la empresa y no devengará interés alguno, siempre que todos los accionistas sin excepcion se adhieran á este acuerdo.

En su virtud, se advierte á los señores accionistas que no acudieron á la expresada Junta, se sirvan manifestar antes del dia 30 de Setiembre próximo si se hallan conformes con el referido acuerdo, en la inteligencia de que de no hacerlo se entenderá que no lo están y en este caso se procederá á la emision de obligaciones por igual cantidad, en las condiciones aprobadas en la Junta.

Villava 25 de Agosto de 1884.—El Administrador Gerente, Antonio Larrañeta.

CHACOLÍ

superior para embotellar. Se vende en la calle de San Lorenzo, número 10.

El telégrafo.

Madrid 27, 11 noche.

Table with 2 columns: por 100 amortizable, por 100 perpétuo, etc. Lists financial terms and amounts.

El Cardenal Moreno falleció repentinamente esta mañana.

Anúnciase circular izquierda para la primera quincena de Setiembre El Corresponsal.

